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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和５年５月 16 日（火）午後１時 07 分～午後１時 37分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項はありませんので、報告事項１「当

面の行事日程について」を報告してください。

部 長 ６月から８月までの当面の行事日程について、５月 31 日に開催される会

派代表者会議において報告します。当該期間の行事として、６月４日に第 51

回こまエコまつり、６月 11 日に令和５年度狛江市総合水防訓練、６月 17 日

に全日本いかだサミットＩＮ狛江、７月 16 日に狛江古代カップ第 31回多摩

川いかだレースがあり、８月９日には令和５年度狛江・多摩川花火大会があ

ります。

市 長 続いて、報告事項２「無作為抽出による審議会等の公募市民委員の募集結

果及び公募市民委員等候補者登録制度について」を報告してください。

部 長 最初に資料１の無作為抽出による審議会等の公募市民委員の募集結果に

ついてです。公募市民委員として参加する市民の固定化や応募が少ないこと

による欠員等の課題を解決する方策の１つとして、平成 26 年度から無作為

抽出方式による公募市民委員等の募集を実施しています。前期基本計画に係

る市民アンケートの対象者 2,500 人を対象に、令和５年度は６つの審議会等

の委員と市民モニターを募集し、有効応募総数は 69 人でした。各審議会等

の決定者数及び応募者数は資料のとおりです。抽選結果については、応募者

全員に文書で通知するとともに今後、各課において委員の委嘱手続きを行い

ます。

続いて、資料２の公募市民委員等候補者登録制度についてです。審議会等

の公募市民委員は先ほど説明した無作為抽出による市民委員の募集により、

これまで市政に参加する機会の少なかった市民の参加につながっているも

のと考えていますが、公募市民委員の年代は 60 代以上が 60％近くを占めて

おり、市民の年齢構成からみても、働き盛りの世代や若年層の参加が少ない
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状況にあります。また、無作為抽出による公募市民委員の募集では、比較的

幅広い年齢層の応募があるものの、募集する委員数に限りがあるため、応募

者の全てを公募市民委員への就任を依頼することができないところです。し

かしながら、市からの呼びかけに対して応募した市政に関心のある市民の参

加につなげていくためにも、希望者を対象とした公募市民委員等候補者登録

制度を創設することにより、多様な市民層の参加を促す機会を創出すること

を目的とするものです。登録制度は、市民参加と市民協働の推進に関する基

本条例第９条に規定する審議会等の公募市民委員及び第 20 条に規定するワ

ークショップ等へ参加する候補者を登録し、公募市民委員の改選又は欠員補

充、ワークショップ等の参加者を募集する際に登録者へ市民委員等への就任

の依頼を行うものです。無作為に抽出した市民 2,500 人に対するアンケート

と併せて登録制度の案内を送付し、希望者を公募市民員等候補者として登録

し、公募市民委員の改選、欠員が生じた場合、ワークショップの参加者を募

集する際に、各課において登録者のうち要件に該当する方に対して、委員の

就任や参加の依頼を行うものです。庁議終了後に、庁内掲示板において周知

します。

市 長 続いて、報告事項３「令和４年度狛江市による障がい者就労施設等から物

品等の調達方針に基づく実績について」を報告してください。

部 長 委託等の契約は、こまえ工房他７施設に対して 14 件 173 万 2,498 円の発

注があり、封入封緘業務が主となります。物資等のあっ旋については、毎年

狛江市職員共済会に協力いただき、職員への注文をとりまとめ販売していま

すが、新型コロナウイルス感染症の影響で中止となり、実績としては、名刺

印刷のみとなりました。本実績については国等による障害者就労施設等から

の物品等の調達の推進等に関する法律第９条第５項に基づき広報こまえ及

び市ホームページにおいて公表します。市内事業者優先発注に係る実施方針

の趣旨も踏まえ、更なる物品等の調達の推進が図られるよう、積極的な発注

に協力をお願いします。

副市長 令和３年度と比較して、発注額の増減はどうなっていますか。

部 長 令和３年度は、委託等が 190 万 6,990 円となっており、17 万円程度下回

っています。名刺については、4,488 円から 10,736 円と 5,000 円強実績が

増えています。

市 長 各部署でも委託可能な作業があれば積極的に活用するようにしてくださ

い。作業所内における製作が中心になると経営が安定するため、その点も踏

まえ、所管課で検討を行ってください。

市 長 続いて、報告事項４「令和４年度通学路合同点検に基づく対策実施結果の

公表（令和５年３月末現在）について」を報告してください。
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部 長 本件は、通学路における交通安全確保に関する基本的方針をまとめた狛江

市通学路交通安全対策プログラム及び令和３年６月、千葉県八街市において

発生した下校中の児童５人が死傷する痛ましい事故を受け作成された通学

路における合同点検等実施要領に基づき、令和４年９月 30 日に市・教育委

員会・学校・ＰＴＡ・調布警察署合同で実施した通学路合同点検の結果及び

対策、公表について報告するものです。資料のとおり、令和４年度点検分 36

箇所について、狛江市通学路安全対策推進会議において対策を検討・決定し、

各関係機関により順次対策を実施しています。今後も関係機関が連携して継

続的な対策に取り組むことで、児童が安全に通学できるよう、通学路の安全

確保を推進していきます。また、千葉県八街市での事故を受け、本結果につ

いては令和３年度実施分より文部科学省への報告を行っており、広報こまえ

６月 15 日号及び市ホームページにおいても公表します。

市 長 令和５年度事業についても引き続き各部署の協力をお願いします。その他

ありますか。

部 長 市長の東京都市長会への役員就任についてです。５月１日付けで、市長が

東京都市長会建設部会の会長に就任したことに伴い、東京都市長会の役員と

なりました。東京都市長会は 26 市首長により構成されるもので、市長は令

和４年１月 25 日より建設部会の副部会長を務めていました。

なお、建設部会長への就任に伴い、道路整備促進期成同盟会東京都協議会

副会長及び道路整備促進期成同盟会全国協議会広報委員の２つの職につい

ても併せて就任することとなります。また、市長は東京都市長会建設部会の

ほか、５月１日付けで政策調整特別部会及び総務文教部会にも所属すること

となりました。

市 長 他にありますか。

部 長 三井住友信託銀行の収納代理金融機関辞退についてです。株式会社三井住

友信託銀行より、令和６年度以降、狛江市の収納代理金融機関を辞退する旨

の申し出がありました。以前の三菱 UFJ 銀行、三井住友銀行と異なり、収納

代理金融機関からの撤退となるため、納付書による窓口納付に加え、口座振

替についても令和６年度以降実施できないこととなります。口座振替を実施

している部署に対しては、会計課よりすでに個別に説明していますが、令和

６年度以降に使用する納付書等を印刷する際の金融機関一覧の修正、及び口

座振替を利用している方への金融機関の変更手続きの周知等をお願いしま

す。

なお、三井住友信託銀行によると、令和３年 10 月から令和５年３月まで

に狛江市で引き落とし実績のある口座振替対象者は延べ約 130 人であり、対

象者に対しては、三井住友信託銀行からも口座振替を終了する旨の通知を個
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別に出す予定となっています。

市 長 ５月 16 日の臨時会の開会前に各議員から自己紹介がありましたが、自己

紹介の方法について事前に整理をした方が良いと感じました。今後、委員会

で管理職は自己紹介があるため、氏名を名乗るようにしてください。

ＬＧＢＴ法案等の議論が国では行われていますが、世の中に対応した市政

をお願いします。狛江市では人権尊重条例を運用していますが、ハラスメン

トを起こさないようにしなければなりません。ハラスメントは職責が高いほ

ど大きな問題となります。相談窓口設置等の対策を行ってきましたが、現状

においてもハラスメント相談はあります。指導の範囲となるか否かについて

は、個人の受け止め方によっては違ってくる場合もあります。職員のハラス

メントに対する理解が深まらないとハラスメントをなくすことは難しいも

のです。昨今では新たな種類のハラスメントも生まれているため、再度管理

職を中心にハラスメントについて、研修により理解を深め、新たな知識を学

習し考え直す場を職責別に学べるように総務部で検討してください。また、

学校現場では様々な関係間のハラスメントが発生する可能性もあるため、学

校においてもハラスメント研修について検討してください。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、５月 23

日午前９時 00 分から開催します。


